

Entrevista con Bruce Mac Master, presidente de la Andi

Innovación empresarial, la apuesta de la industria'

En la tarde de ayer se llevó a cabo en la ciudad la LVIII Asamblea de Afiliados seccional Santanderes. Durante el evento se realizó la elección de los miembros de la Junta Directiva seccional 2019-2021.

LUISA FERNANDA RUIZ
ruiz@vanguardia.com

El principal trabajo de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia, seccional Santanderes, es articular proyectos que mejoren la competitividad de las empresas, el crecimiento de los sectores representados, fomentando la innovación y

el emprendimiento, y promoviendo el desarrollo social y sostenible de las empresas.

Con el fin de impulsar este elemento, la Andi en conjunto con la Gobernación de Santander y Colciencias trabajan en Innovación más país, dirigido a los proyectos de innovación de las empresas y emprendedores, donde se dedi-

carán las regalías de Ciencia e innovación, así lo dio a conocer el presidente de la Andi, Bruce Mac Master.

De acuerdo con el líder gremial, durante el primer trimestre la producción industrial de Santander decreció 1,8%; sin embargo, el 78,8% de los empresarios tiene expectativas de que la situación

es favorable, y el 79,9% tiene mejores expectativas. Sólo el 40% tiene proyectos de inversión.

Para el directivo, la baja producción estuvo relacionada al mantenimiento de la refinera de Barrancabermeja y considera que la Ley de Financiamiento es buena para la actividad empresarial, para

la generación de empleo, creación de nuevas empresas y aumento de la producción.

Vanguardia habló en exclusiva con Bruce Mac Master, presidente de la Andi, sobre la industria regional y los proyectos en hidrocarburos y minería que se proponen.

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

¿Qué es Innovación más país?

Estamos haciendo un trabajo conjunto con la Gobernación de Santander, que se llama Innovación más país, que son los proyectos de los cuales una porción de las regalías se dedican a iniciativas de innovación que van directamente a las empresas y emprendedores, y en un trabajo que se hace con Colciencias.

¿De dónde saldrán esos recursos?

Los recursos son de las regalías de los entes territoriales. Nosotros hicimos un gran esfuerzo para convencer al Gobernador (Didier Tavera) y afortunadamente lo hicimos para que la innovación fuera aplicada a la productividad y competitividad de las empresas locales. Y es el trabajo que vamos haciendo. Es necesario e inteligente dedicar el 10% de las regalías de Ciencia e innovación a este programa.

¿Cómo está la producción industrial regional?

Durante el primer trimestre, el dato de producción industrial decreció 1,8%. En datos generales, entre 2001 y 2017 el crecimiento promedio de la economía del país fue 4%, mientras que la de Santander fue de 4,2%, es decir, que durante los últimos 16 años la región estuvo por encima del país.

Además, mientras que el 68% de los empresarios del país tiene expectativas favorables de la situación, en Santander es del 78,8%, son significativamente más optimistas. Si hablamos de mejores expectativas, el país está en 46,7% y Santander es del 79,9%. La inversión es más baja, el 59,6% de las empresas tienen proyectos de inversión y en Santander solamente tiene el 40% con estos proyectos.

¿Qué llevó a esta baja producción?

Se tiene que mirar qué influyó, pues el primer trimestre hubo cosas como mantenimiento de la refinera de Barrancabermeja, eso baja la producción industrial para Santander, que es importante.

¿La Ley de Financiamiento favoreció a la industria?

La Ley de Financiamiento es buena para la actividad empresarial, para la generación de empleo. En general, lo que se produjo fue la reducción de incentivos positivos importantes como el ICA, el IVA de los bienes de capital, del GMF (reducción del 4*1.000 de las transacciones bancarias); no obstante, aún no se ven los efectos de los sectores en los cuales se está produciendo un incentivo adicional como el agroindustrial o la economía naranja.



Tomada de Twitter / VANGUARDIA

Durante la Asamblea, el presidente de la Andi, Bruce Mac Master, expuso el panorama de la economía nacional y regional, así como de los retos para la región.

¿El Plan Nacional de Desarrollo cómo lo recibieron?

El Gobierno planteó unos puntos valiosos, inicialmente, fue muy atormentado su trámite y quizás nuestras más grandes críticas o preocupación fue el trámite como se dio. Además el tema de los aranceles de los textiles y demás, donde nosotros hacemos una crítica importante de que eso no debería ser tramitado a través del PND.

¿Y sigue siendo esto claro?

Jurídicamente es claro. Inclusive me produce sorpresa que la discusión se centre en si deben o no haber aranceles, esa nunca fue nuestra discusión, lo fue es si los aranceles deberían ser parte del PND y es claro. Es obvio que los textiles necesitan apoyo, estoy de acuerdo, pero no podía ser tramitado a través del Plan. La Constitución dice que el Gobierno es el que los puede y debe definir, no puede ser ninguna otra instancia, y además para

eso existe una instancia de comercio exterior clara, que es la triple A, el Consejo Superior de Comercio Exterior, el Ministerio de Comercio Exterior, la Dian y el Presidente de la República son los que definen aranceles.

¿En Santander, en qué está enfocada la Andi actualmente?

Estamos enfocados en buscar esas nuevas oportunidades que efectivamente existen aquí, en dar algunos de los debates complejos y sensibles con el tema técnico, ver que si logramos hacer los proyectos pilotos en los yacimientos no convencionales o que se tomen correctas desde el punto ambiental, en el tema el Páramo de Santurbán, que para nosotros es de mayor importancia. Santander ha tenido una historia buena de productos relacionados con los hidrocarburos y minería, queremos que la siga teniendo con los más altos estándares y el trabajo conjunto con la comunidad, que es una decisión ecuatoriana y en la construcción de sociedades sostenibles.

La minería y el fracking son dos temas polémicos para Santander, ¿es realmente una oportunidad más que un riesgo ambiental?

En efecto es una oportunidad que hay que medir bien si tenemos las capacidades técnicas para hacerlo de forma sostenible. Se ha politizado el debate, hay comunidades que durante muchos años han vivido de la minería, pero la pregunta es si vamos a lograr en Santander hacer minería con sostenibilidad y con responsabilidad, de poder de alguna forma en reducir u ojalá eliminar la minería ilegal, poder guardar bien el Páramo, que no se tengan efectos sobre el agua, sobre Bucaramanga, esa es la responsabilidad de los colombianos. Si todas estas condiciones se cumplen y podemos hacer minería, bienvenido está, como ha sucedido en todas las partes del mundo.

¿Con el fracking?

Fijese lo que dice la misión de estudio del fracking, que en este momento no hay elementos de juicio para tomar una decisión a favor o en contra, por lo tanto vale la pena hacer un proyecto piloto, muy pequeño controlado, donde efectivamente conozcamos las consecuencias de hacer fracking. La misión dice que en países como EE.UU. cuando épocas donde fueron alarmantes, años 90', al final resultaron ser manejadas correctamente. Hemos hablado con las entidades de control y las autoridades ambientales para que acompañen ese ejercicio de proyecto piloto, que lo acompañen con apertura, rigor y le puedan dar una recomendación al país de si lo debemos o no hacer.

BREVES

Premios la Excelencia

Hasta el 5 de julio estarán abiertas las inscripciones para la decimo-séptima edición del Premio a la Excelencia de la Micro y Pequeña Empresa. Esta convocatoria la lideran el Banco Caja Social y la Anif. Inscripciones en www.subancoalmigo.com.

Acción favorita

La Encuesta de Opinión Financiera de Fedesarrollo reveló que la acción de ISA es la favorita de los inversionistas, ubicándose en el primer lugar del ranking, con un índice de preferencia de 40,9%. Le siguen Corficolombiana y Davivienda, ambas con un índice de 31,8%.

Ganancias de Avianca

Desde el anuncio de los cambios en la junta directiva de Avianca, presidida desde el viernes por Roberto Kriete, la acción de la aerolínea ha visto un rally alcista, recuperando 49,4% de su valor en dos jornadas. La salida de Germán Efromovich, principal accionista y presidente del directorio, hizo que la acción de la compañía registrara un repunte de 12,73% a \$1.860, con base en cifras de la BVC.



Recursos Naranja

El ministro de Comercio, José Manuel Restrepo, anunció que en el segundo semestre de 2019 se destinarán \$2.500 millones para crear el primer fondo por el fortalecimiento naranja, un proyecto que será financiado por el ministerio a través de Fiducoldex y por el Grupo de Energía de Bogotá. Este fondo busca acompañar proyectos sociales, culturales y creativos.

El cambio de perspectiva de Fitch Ratings no impactará a Ecopetrol

REDACCIÓN Y AGENCIAS
ruiz@vanguardia.com

Ecopetrol informó, a través de la Superintendencia Financiera, que "la agencia calificadora Fitch Ratings cambió la perspectiva de Ecopetrol de Estable a Negativa, como consecuencia del cambio a la perspectiva de la República de Colombia".

Mediante ese canal, la petrolera también aseguró que Fitch Ratings afirmó la calificación de crédito de Ecopetrol en BBB, con grado de inversión. De hecho, aseguró que todos estos ajustes se dieron en línea con las calificaciones al Gobierno Nacional.

De acuerdo con Felipe Bayón Pardo, presidente de Ecopetrol, lo positivo es que la calificación se mantiene.

"Esto se da como consecuencia de que hubo una revisión para el país, nosotros de alguna manera nos vemos jalonados hacia abajo", precisó Bayón Pardo.

Además, aseguró que esta decisión no impacta la acción en el mercado bursátil.

Cabe destacar que la semana pasada la calificadora de riesgo Moody's afirmó la calificación de Colombia en Baa2, pero cambió la perspectiva desde negativa a estable. Según ellos, se tuvo en cuenta la recuperación de la actividad económica y los esfuerzos de consolidación fiscal por parte de la administración pública.

En contraste con esta buena noticia, minutos después de esta publicación, Fitch ratificó la calificación de in-



/ VANGUARDIA

Felipe Bayón Pardo, presidente de Ecopetrol, aseguró que la decisión de Fitch Ratings no afectará o impactará a la petrolera en la bolsa.

cumplimiento de emisor (IDR) en moneda extranjera a largo plazo de Colombia en 'BBB'. Por eso, pasó la perspectiva de la calificación de estable a negativa.

NO PERMITAS QUE JUEGUEN MÁS CON TU SALUD,

elige la EPS que **SÍ TE VALORA** y te acompaña siempre.

SaludMia EPS cuenta con horarios extendidos de 6am a 10pm todos los días, las mejores urgencias de la ciudad, IPS en toda el área metropolitana, y un trato cálido y humano.

Afilarte a SaludMia EPS es muy Fácil

Hazlo ya escribiendo al **301 700 8585**
Nuestro asesor te atenderá

Lo vales todo